

El Día de Palencia

Redacción, Administración e Imprenta: Mayor Pral., 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8 - Apartado 34

Periódico de información general
PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA
Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DIA - Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones y anuncios
MAYOR PRINCIPAL, n.º 15
(Edificio Social de la Federación)
Teléfono 8 - Apartado 34

Año XXXIV - 2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la Región

Viernes 13 de Abril de 1923

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 10.572

NOTA POLÍTICA

La abstención de los populares

La abstención electoral acordada recientemente por el Partido Social Popular, ha causado a no pocos una profunda desilusión. Y, sin embargo, dado el actual estado de las costumbres políticas, creemos sinceramente mucho más provechosa la abstención política, sustituida por una intensa acción popular, que una actuación parlamentaria, que, por lo reducida, forzosamente habría de ser ineficaz.

En la oposición, y teniendo en cuenta las «pulsas» maneras electorales puestas en juego por el actual Gobierno, el Partido Social Popular podría llevar al Parlamento un número muy escaso de diputados. Suponiendo que consiguieran obtener un acta los que en la anterior legislatura ostentaron una representación parlamentaria, la minoría del Partido Social Popular estaría reducida a unos cuatro diputados, que si mal no recordamos, podrían ser el conde de Vellellano y los señores Ossorio, Poza y Oreja.

Una minoría integrada solamente por cuatro diputados, ¿puede realizar alguna labor en un Parlamento en el que la fuerza son votos? ¿Cualquier iniciativa, por plausible que fuera ¿no estaría condenada en nuestras Cortes a caer en el vacío, a no ir resguardada por una buena suma de votos? Examinad, por el contrario, los perjuicios que acarrearía una actuación que, por sus escasos resultados prácticos, habría de llevar un prematuro desfallecimiento a las masas simpáticas, y convendría conmigo en que una abstención, en

las actuales circunstancias, es medida muy ajustada a la realidad política del momento.

¡Cuánto más provechosa es la actuación popular, de constante fiscalización, a cara descubierta, en conferencias, mítines y Prensa. ¡Ved el ejemplo en las fuerzas políticas del maurismo, mucho más pujantes cuando actuaron directamente sobre los representantes que cuando obraron parlamentariamente sobre los representantes de la nación que, legítimamente, muy pocas veces lo son. Y es que está tan acusado el divorcio existente entre el Parlamento y los ciudadanos, que quien realice la atracción de éstos logrará el triunfo, aumentando, de paso, el prestigio que se pierde en los escaños del Congreso y del Senado.

Cuando la propaganda incesante surta sus efectos, y la reforma electoral sea un hecho, implantándose por mandato de una corriente de opinión fuertemente manifestada, entonces será cuando llegue el momento de abandonar una abstención que se justifica por la actual corrupción electoral. La acción política será una consecuencia de la anterior acción social, impulsándola el arraigo en la opinión pública. Y cuando llegue ese momento, es cuando el Partido Social Popular llegará nuevo y pujante a la política, sin desgaste alguno de energías ni de prestigio, para incorporar a ella hombres nuevos y normas nuevas que serán el resultado de su anterior esfuerzo.

X. de N.

santa compañera, se enjugó con una lágrima que le temblaba en la seda de los párpados con las estremidades de un velo oscuro y diáfano que el viento suspirante estremecía y con voz lenta y suave como una música de ensueño, le fué descubriendo las interioridades de su alma.

Sor Clotilde escuchó atentamente y cuando la hermana Cándida bañada en llanto de amor, le refirió las penitencias y austeridades a que inútilmente se había entregado por lograr ver al Divino Esposo, la interrumpió diciendo:

—Hermana, en mucho tiene el Adorable el ayuno perpetuo y la oración continua, pero estima en más los actos de caridad para con el prójimo.

Las dos enmudecieron. Era media tarde. Todo invitaba a la meditación y al recogimiento. En el mármol de una fuente cercana bebían dos palomas y en la paz del momento se oía el rumor de los picos, al sumergirse en el agua. Lejos, la Hermana hortelana arrancaba las malas yerbas, y sus manos, al agitarse entre el verdor de las hojas, parecían copos de espuma sobre un mar de esmeraldas luminosas.

En el torreón viejo y musgoso se estremeció la campana.

—¿Se habrá agravado sor Gloria? murmuró la Hermana Clotilde.

Sor Cándida permaneció silenciosa; se acordó entonces que, en los seis años que llevaba la enferma entre la vida y la muerte, ni una vez se había aproximado a su lecho y ni una vez había pedido por ella una oración.

Una voz misteriosa le hablaba al oído de amor, de caridad. Sentía invadido su corazón por una ternura infinita, y sus ojos, velados por el llanto, creían ver en la azul serenidad de los cielos la graciosa figura del Redentor Divino, que triste y silencioso la miraba...

**

Sentóse en un rincón y, para pasar mejor la larga monotonía de las horas, abrió un libro de Meditaciones. En el silencio augusto de la noche vibraron doce campanadas.

El convento dormía. Por las ventanas abiertas entraba, con el fresco nocturno, el trémulo gorjeo de insomne ruiseñor. La enferma parecía reposar. Recordaba las estatuas yacentes de los viejos sepulcros abiertos en los muros amarillos de las antiguas catedrales. Las labancas azucenas de sus manos dibujaban una cruz sobre el pecho, en cuyo interior la enferma modulaba una canción de triunfo.

Sor Cándida dejó el libro sobre la mesa. Había oído como un leve rumor de pisadas, como un ligero resbalar de sedas. Pálida y temblorosa, avanzó hacia la puerta; pero, antes de llegar a ella, cayó de rodillas, porque, lento, silencioso, arrastrando su túnica blanca con ceñidor azul, cayéndole el oro de los cabellos sobre los hombros graciosos y envuelta la gallardía de su figura en un halo de luz deslumbradora, se aproximaba al lecho de la enferma el Esposo adorable...

Con las divinas rosas de sus labios coronó la frente pálida de la mística moribunda, que se estremeció ligeramente, y desapareció, como si se hubiera diluido en el aire...

Sor Cándida, sin atreverse a respirar, se acercó al lecho.

Sor Gloria estaba muerta. Un rayo de luna, que penetraba por una de las ventanas, la envolvía en una caricia de idealidad y de belleza...

Miguel R. SEISDEDOS

Impresiones de un hombre de buena le

El reformismo, el chocolate y las tencas

Concejales que tenéis hijos pescadores: ¡Meditad!

Fernández Flórez, maestro de humoristas, ha tenido la fortuna de encontrar dos perlas en el «Boletín Oficial de Cáceres». Hay boletines que valen una fortuna.

Contribuir a divulgar el hallazgo, tiene la doble virtud de regalar al lector con la prosa regocijante del escritor y de confortar el corazón de los que habían perdido la fe en los destinos de don Melquiades y su tropa. Dice así:

«Solicitamos licencia para insistir en nuestro elogio del reformismo. Han sido tan numerosas las injusticias que le hicimos sufrir, hemos tundido tantas veces con irreverentes comentarios a don Melquiades, que una larga vida de expiación acaso no baste para reparar el daño.

Pero no es nuestra intención referirnos al redentor empeño de modificar la Constitución para resolver, mediante la libertad de cultos el problema marroquí, y el déficit, y la cuestión social, y los asuntos agrarios, y todos los demás que esperan resignadamente al amparo de los Gobiernos.

En estas líneas que hoy trazamos demostraremos al país que nadie como don Melquiades y sus amigos sienten y practican la idea liberal, que ningún grupo, político utilitario tanto sus interpretaciones democráticas del derecho ciudadano. Podemos ofrecer a la consideración de las gentes cien casos conmovedores. Elegimos, entre ellos, dos. Después de leídos no habrá español que pueda resistir el noble impulso de abrazarse a las piernas del señor Alvarez proclamando a gritos su adhesión entusiasta.

Nosotros mismos dejamos correr por nuestras mejillas lágrimas fervorosas mientras la pluma obedece al dictado cordial. La emoción de los hombres recogidos y austeros que han escrito acerca de la vida ejemplar de los santos, pudo ser igual, pero nunca mayor que la nuestra.

No ignoramos que los enemigos del reformismo le acusan de haber prestado su conformidad a la designación de alcaldes por real orden, y añaden que este atentado contra la voluntad popular hace más que sospechosa la democracia melquiadista. Pero ¿qué importa tan pequeño síntoma ante el copioso raudal de actos liberalísimos que los partidarios del señor Alvarez realizan desde el Poder? Detengamos nuestra atención en el gobernador civil de Cáceres, para que el lector se convenza que no sólo en las altas cumbres de la política, donde son más visibles, aplican los correligionarios de don Melquiades sus dogmas renovadores, en pugna con las viejas doctrinas y los procedimientos viejos.

El gobernador de Cáceres es reformista. Naturalmente, vela por la moralidad de la provincia encomendada a su cargo. Bien notorio es que, en época de elecciones, los gobernadores civiles se preocupan especialmente de la conducta de los concejales y descubren en ella tantos horrores, que suelen destituirlos por docenas.

Los periódicos de la oposición aseguran que esto se hace para facilitar el triunfo de los candidatos ministeriales. Y es verdad. Pero cuando las destituciones se ordenan por tan poderosos motivos como los que determinaron las de Cáceres, tal sospecha es, sencillamente, inmundia.

El gobernador procuró informes de los concejales de Cañaverale (distrito de Coria). Y se enteró de que uno de ellos, llamado don Victor Plasencia, era hostil al candidato

ministerial y fabricaba chocalates. El gobernador le hubiese perdonado la hostilidad, porque el credo reformista impone respeto a las ideas ajenas; pero cuando supo que fabricaba chocolate, frunció el ceño.

—¡Cómo! — exclamó, mirando fijamente a la persona que le informaba. — Eso es que usted se permite bromear conmigo.

—Aseguro a vucencia — insistió el otro — que el señor Plasencia fabrica chocolate.

—Pues entonces el señor Plasencia no puede ser concejal. Es preciso destituirlo. Conservarle un día más en el puesto sería poner en riesgo gravísimo la moralidad del Municipio cañaveraleño.

Y envió al «Boletín Oficial» el decreto de destitución, fundado en que, siendo el señor Plasencia productor de chocolate, «es posible que sirva su chocolate al Ayuntamiento» y esta imposibilidad le incapacita para el desempeño de la concejalía.

Pero aún tuvo otra ocasión el mismo funcionario de probar su escrupulosa rectitud, la condición sobresaltada de su conciencia.

El hijo de un concejal de Torrejuncillo (distrito de Coria), fue sorprendido pescando tencas en una laguna propiedad del Ayuntamiento. El padre de este terrible delincuente, es también hostil al candidato ministerial. Pero esto no importa al gobernador, que cumple como buen melquiadista, su deber de garantizar la libre manifestación de todos los pareceres políticos. Sin embargo, cuando tuvo conocimiento de lo ocurrido, requirió un pliego de papel y redactó con mano firme la destitución del concejal de Torrejuncillo.

En el «Boletín Oficial» de Cáceres puede ser leída esta providencia ejemplar. Quien dude de nuestra palabra se enterará, ojeando aquella amenisima e importante publicación de que la destitución se funda en que, «habiendo el hijo pescado las tencas, es presumible que el padre comiese alguna porción de ellas», y la sola sospecha estremecedora de que así pudiese ocurrir bastó en el espíritu de ese reformista modelo para despojar al concejal de su acta.

Catón no hubiese podido ser más rígido.

Nosotros cogemos estos dos casos entre el pulgar y el índice, los paseamos ante los ojos de la nación y proclamamos orgullosamente:

—¡He aquí la verdadera pureza política, el verdadero sentido moral; una buena lección dada a los gobernantes caciquiles que destituyen concejales sin motivo alguno! ¡El partido que así procede puede llamarse, en verdad, ultraliberal, izquierdista, proa de la democracia, paladín de los derechos ciudadanos!

¡Oh, incomprensido y calumniado don Melquiades...!»

La vida en la Provincia

(De nuestro corresponsales)

LA VID DE OJEDA

La Fiesta del Arbol

Con gran entusiasmo se ha celebrado esta simpática fiesta. Verificada la plantación pronunció un hermoso discurso alusivo al acto la señorita Aurora Henares Prieto, siendo muy aplaudida.

A continuación los niños cantaron el Himno al Arbol y después de breves y elocuentes palabras del cura párroco, fueron aquellos obsequiados con una merienda.

VILLALCÁZAR DE SIRGA

Petición de mano y enhorabuena

Con motivo de la petición de mano de la simpática señorita Fermína Magdaleno, para el joven industrial Hermógenes Alonso, y a fin de celebrar su enhorabuena, la llamada «Sociedad Alcazareña», organizó hoy un animadísimo baile.

La Sociedad tributó a los novios toda clase de atenciones, y durante todo el día, recibieron innumerables felicitaciones de las muchas amistades con que se honran.

Resultó una fiesta verdaderamente simpática, en la que reinó la armonía y el buen orden, notas éstas que enaltecen grandemente a la juventud alcazareña.

Deseamos a los futuros cónyuges una eterna felicidad.

8-4-1923.

Centros y Sociedades

Asociación de Inquilinos

En vista de que el problema de la vivienda no encuentra ni siquiera la menor simpatía por parte de los profesionales de la política, los cuales, al parecer, ocupan los cargos para su exclusivo y personalísimo servicio, o, para el de sus respectivas clientelas caciquiles... esta Asociación, estimando un deber velar por lo que hoy constituye la necesidad más apremiante y sentida en la ciudad, proyecta celebrar un mitin a la mayor brevedad posible, en el cual se dirá de forma que no deje lugar a dudas el por qué y por quiénes no se construyen casas baratas. — La Directiva.

Notas Agrarias

Concursos de avicultura y ganado lanar

El próximo día, 28 del actual, se inaugurará en Madrid—local de la Casa de Campo— el Concurso especial de ganado lanar manchego y la Exposición nacional de Avicultura.

Ambos certámenes tienen la finalidad de hacer un estudio detenido para la consiguiente clasificación de nuestras razas españolas, de aves y ganado lanar de la región manchega.

El plazo de inscripción para ambos concursos, termina el domingo próximo.

Clases de Contabilidad

Cálculos mercantiles y Legislación mercantil, para ingresar en Bancos y ser contable. — Clases especiales para señoritas. Prepara en su domicilio, Colón, 20, 2.º, Esteban Alcalde Fernández.

CUENTOS DE «EL DÍA»

LA APARICIÓN

En la calma de un jardín conventual, salpicado de lirios y azucenas, bajo la pureza serena y azul del cielo primaveral, se embobaban en dulces coloquios las dos monjitas: Sor Cándida y Sor Clotilde. Las dos eran jóvenes. Las dos eran pálidas y bellas. Un manto revuelto de palomas las circundaba. Sus palabras, místicas y dulces, eran acompañadas por la apacible y monótona armonía del limpio gotear del surtidor...

Hablaban del amable Jesús. Sor Clotilde le había visto una noche cruzar lentamente las galerías altas. Llevaba túnica blanca y ceñidor azul. El oro de los cabellos le caía desordenadamente sobre los hombros graciosos y toda la gallardía de su figura iba envuelta en un halo de luz deslumbradora...

Los labios de Sor Clotilde temblaban al referir la aparición. Sor Cándida la escuchaba embebecida. Sus ojos no habían gozado nunca de la presencia del Amado. ¿Qué haría para conseguirlo? ¿Se disciplinaría tres veces por semana? ¿Pasaría las noches enteras en oración? ¿Se entregaría a perpetuos ayunos?

La plácida melancolía del crepusculo fué cayendo sobre el santo misticismo del jardín. El tintineo del «Ángelus» acarició el ambiente perfumado. Las azucenas y los lirios recogieron la pompa de sus pétalos de seda para entregarse a la embriaguez divina de los sueños, y por la paz silenciosa de los senderos grumosos empezaron a pasar con un rumor suave de sandalias y rosarios, las oscuras sombras de las Hermanas que se retiraban al reposo callado de las celdas.

Sor Cándida y Sor Clotilde se levantaron del rústico banco de pieles, testigo de sus místicos coloquios y, lentas y silenciosas, abandonaron el jardín, bañado por la

blancura ideal de la luna y los brillos de plata de las primeras estrellas...

Sor Cándida languidecía visiblemente. Estaba enferma de amor. Las divinas turquesas de sus ojos brillaban, húmedas de llanto, en el fondo violáceo de sus dolientes ojeras. Su faz tenía apariencias de marfil antiguo, y sus manos, el color emocionante de los lirios devotos. La rosa de sus labios era una rosa de otoño, marchita y pálida.

Sor Clotilde la había sorprendido muchas veces en la soledad del jardín empapando con las perlas de sus lágrimas la transparente blancura de su bordado pañuelo. En más de una ocasión, deseosa de conocer los motivos de su tristeza, había conversado con ella largamente; pero no había conseguido sacarla de su misterioso mutismo.

Aquella tarde se hallaron de nuevo las dos en uno de los bancos del jardín. En las manos finas de Sor Cándida brillaban los cantos dorados de un libro místico. Sor Clotilde limpiaba los cristales de sus lentes. En el silencio solemne de aquel florido rincón, el lánguido arrullar de las palomas era regalo del oído...

Sor Clotilde abrió sus labios:

—¿Por qué estás triste? Los maestros de la vida espiritual recomiendan la santa alegría.

—Hermana, mi existencia es como la de esas flores que brotan en los lugares húmedos y sombríos y se consumen rápidamente por no poder contemplar la belleza fascinadora del sol.

—Confíadme vuestras penas. El corazón humano es un pajarillo que para no morir de melancolía, necesita comunicar sus penas a otros pajarillos hermanos.

Sor Cándida, conmovida por el acento cariñoso y persuasivo de su

Miguel de Aldecoa
DENTISTA
Sucesor de IBAÑEZ
Mayor pral., 35 - Teléfono 112,
PALENCIA

OCULISTA
G. González Alvarez
Mayor pral., 130. Consulta de 11 a 2

Federación Católico-Agraria de Palencia
Caja Central de Ahorros y Préstamos

IMPOSICIONES

TIPOS DE INTERESES

A la vista, 3 1/2 por 100.
A seis meses, 4 1/2 por 100.
A doce meses, 5 por 100.
PRESTAMOS a los SINDICATOS para fines agrícolas
Horas de Caja: Días no feriados de 9 a 13

Corresponsales de EL DIA

Castilla y León

Santander

Después de una Asamblea

El concejal señor Vayas recibió una carta del comerciante don Victoriano Zarzosa, que hizo uso de la palabra en la sesión de clausura de la asamblea de Círculos Mercantiles, oponiéndose a que se acordase protestar del control obrero.

El señor Zarzosa niega que se le pueda considerar como intruso en aquella Asamblea, pues tenía poderes para asistir a ella, como puede probar documentalmente, y ruega a la Prensa santanderina que haga públicas estas manifestaciones suyas.

En el Ateneo

Ayer habló de nuevo acerca de radiocomunicación el cultísimo ingeniero señor Mendizábal.

Comenzó haciendo un breve resumen de los fundamentos generales de la comunicación inalámbrica, expuestos en su anterior conferencia, y en seguida pasó a explicar la principal deficiencia de ellas, que es la confusión de recepciones.

El señor Mendizábal expuso los detalles de mecanismo del aparato de su invención, por el cual es perfectamente factible sustituir las estaciones urbanas telefónicas por estaciones de telefonía sin hilos.

Su interesante conferencia fué premiada con una prolongada salva de aplausos.

Burgos

Por el idioma castellano

La Asociación del Fomento del Turismo de esta ciudad ha renunciado a asistir a la reunión en Barcelona.

El motivo ha sido el no querer consentir que se admita en las discusiones otro idioma que el castellano, en oposición al criterio de los catalanes, organizadores del referido acto, que han decidido que se hable, además del castellano, cualquier dialecto.

Alumbramiento de aguas

Ayer tarde empezaron los sondeos para alumbramiento de aguas artesianas en la finca del monte de Gamonal.

Una víctima de la aviación

En el accidente de aviación ocurrido en Tetuán, murió el joven capitán don Augusto Perez Peñamaría, perteneciente a una familia burgalesa.

León

Accidente automovilista

En el kilómetro 8 de la carretera que desde Toral de los Vados va a Vega de Espinareda, el automóvil núm. 2.548, de la matrícula de Bilbao, conducido por Luis Fernández Alberti, atropelló a Secundina González Fernández, que falleció poco después, a consecuencia de las heridas recibidas.

El conductor del coche se presentó inmediatamente al Juzgado.

Hombre herido

Por resentimientos anteriores, riñeron el vecino de Villamanín, Andrés González y Antonio Fernández Díez.

En el calor de la disputa el primero sacó una navaja y acometiendo a Antonio, le produjo una herida punzante en la región izquierda con salida al exterior del colon y perforación del intestino.

La Guardia civil detuvo al agresor y con el arma empleada para consumar el delito, lo puso a disposición del Juzgado de Rodiezmo.

Valladolid

Oposiciones a un beneficio

Ayer comenzaron las oposiciones al beneficio vacante en la S. I. M. Los opositores son seis.

En honor de San Justino Mártir

Mañana a las diez y media tendrá lugar en la Universidad Pontificia un certamen público que la Facultad de Filosofía Escolástica dedica en honor de San Justino Mártir, insigne defensor de la filosofía cristiana. El arzobispo señor Gandásegui, presidirá este certamen.

Domador atacado por un león

Ayer en el teatro de Pradera ocurrió un suceso que pudo ser trágico y tener lamentables consecuencias.

En un momento en que la domadora Miss Roxana, que debutaba en dicho teatro, salió de la jaula en que tenía los leones, el domador Romanos Wood, que estaba con ellos, les azuzó. Entonces una de las fieras se lanzó a él, clavándole una zarpa en el cuello, por el que comenzó a salir abundante sangre.

Ante aquella imprevista acometida, el público, sobrecogido de emoción, no sabía qué hacer y menos lo supieron los criados del domador que, ante el inesperado ataque de la fiera no tuvieron otra ocurrencia que abrir la puerta de la jaula, con el grave peligro consiguiente para los espectadores, si el león hubiera salido de aquella.

Afortunadamente el mismo león se aquietó y el domador pudo salir de la jaula y ponerse en salvo.

El estado del herido no ofrece gravedad.

La Confederación Nacional Católica Agraria

Por aclamación, es elegido presidente el conde de la Cortina

Durante estos días continuó su labor la Asamblea de la Confederación Nacional Católica Agraria con igual concurrencia de asambleístas.

Discutióse con detenimiento la mayor parte de la ponencia de Reglamento presentada por el Consejo directivo, aprobándose algunas de las enmiendas hechas al mismo por varios señores asambleístas. También empezó la discusión de algunos de los dictámenes formulados por las Comisiones especiales nombradas el primer día.

Por último, la asamblea se enteró con gran satisfacción de que el señor conde de la Cortina, presidente nombrado por la Asamblea anterior, y que había dimitido su cargo por razones de salud, retiraba su dimisión en vista del mejor estado de la misma.

En su consecuencia, fué aclamado con grandes aplausos como presidente de la Confederación para el ejercicio sucesivo. El resto del Consejo directivo quedó constituido en la misma forma que hasta ahora con la ratificación plena y entusiasta de la confianza de la Asamblea.

Se acordó un cariñoso y expresivo voto de gracias para el señor Azara, que con tanto celo, actividad y feccunda iniciativa, ha desempeñado accidentalmente la Presidencia en los difíciles y laboriosos trances por que ha pasado la Confederación, en especial con motivo de la celebración del centenario de San Isidro.

SUBASTA PÚBLICA

El día 6 de Mayo se venderán en Cisneros, en pública subasta, las fincas rústicas, pertenecientes a los Herederos de don Cayo Rodríguez Balbuena, radicantes en ese término municipal.

Para informes dirigirse al Administrador de dichos bienes en Cisneros, don Agustín Cisneros; y en esta ciudad; Don Sancho 6 segundo, los días laborables de once a una.

Información del Ayuntamiento

Van a construirse numerosas viviendas

LA SESIÓN DE HOY

Preside el alcalde don César Gusano.

Asisten los concejales señores Valcárcel, Calderón (don Santiago), Rodríguez, Calvo, Martínez, Palomino y González Alvarez.

El secretario, señor Díaz-Caneja, lee el acta de la sesión anterior.

Asuntos aprobados

Se aprueban los informes favorables recaídos sobre las instancias de los señores siguientes:

Don Juan Climaco Cortés, que solicita permiso para hacer reformas en su casa de Extramuros del Mercado, número 14.

Don Teodomiro Estébanez, para construir una acometida a la alcantarilla general, calle Estrada, 44.

Prior de los PP. Dominicos, para construir otra acometida en su Casa conventual.

D. Macario Calzada, para construir una casa de nueva planta en el solar de su propiedad, Corral de Sobremonte.

Don Anselmo Velasco Prieto y don Juan Antonio Dorronsoro, para adquirir sepulturas a perpetuidad en el Cementerio general.

Sres. Hijos de Antonio Fernández, para adquirir, a más bajo precio, el agua de su suministro, destinada a usos industriales.

Don Genaro Carriedo, para variar un camino, entre fincas de su propiedad.

Hijos del fallecido empleado municipal don Ezequiel Tranque, a quienes se conceden 300 pesetas como socorro.

Don Juan Martínez, oficial de Consumos, enfermo, a quien se le conceden otras 100 pesetas, como socorro.

Don Santiago Salagre, fontanero municipal, que se le jubila por enfermo, cesando en el servicio.

Asuntos desestimados

Se desestiman las solicitudes de don Cándido Román, don Mateo García González y don Cándido Casado, para hacer reformas en sus casas respectivas, de las calles San Marcos, 2; Otero, 1 y Emperador, 6.

Igualmente se desestima la petición del Sindicato de Horticultores de la ciudad, acerca de la rebaja del precio de los arbitrios establecidos sobre la venta de hortalizas y verduras en la Plaza de Abastos y del pago de los forasteros por tener los cajones de sus compras en el citado lugar.

Este acuerdo se funda en las manifestaciones de la Alcaldía que considera perjudiciales para el mercado de la población las razones que se aducen, de conformidad con el Ayuntamiento y la Junta de Vocales Asociados.

Se adhiere el señor Calvo.

La edificación de viviendas

Se lee una moción, muy interesante, del señor Gusano, proponiendo que las personas o propietarios que edifiquen tres o más casas, sean eximidas del arbitrio que figura por tal concepto.

Se aprueba y se acopla al dictamen de la Comisión de obras.

En igual sentido encaminada, se aprueba una instancia de don Moisés Díez, autorizándole para construir trece casas, de su propiedad, en el Barrio del Otero, conforme a los planos que acompaña, librándole de los arbitrios sobre los servicios municipales que las edificaciones necesitan y concediéndole permiso para abrir una nueva calle, dándole el nombre que él estime conveniente.

te, puesto que cede los terrenos para ella gratuitamente.

También queda exento de arbitrios el solar que don Moisés Díez posee lindante con la Plazuela de León, donde se construirá un amplio edificio.

Los combustibles

Se accede a lo solicitado por varios industriales, concediéndoseles autorización para introducir, libres de impuestos, los combustibles que necesiten sus industrias, excluyendo de las solicitudes, otra de los señores Hijos de Ortega Suazo, hasta tanto que expliquen el destino de sus carbones.

Expediente de exención

Se declara pobre a la madre del soldado Pedro Miguel Fuerte, remitiéndose el expediente de exención a la autoridad competente.

El colector

El director del Colegio de los Hermanos Maristas, situado en el antiguo Parador del Espejo, ruega a la Corporación que en el bien del vecindario escolar, se emprenda cuanto antes la magna obra de la desaparición del desagüe del colector, que se halla en aquellas inmediaciones.

El señor Gusano afirma que esta mejora local está incluida en el amplio proyecto que estudian actualmente los ingenieros señores Sabia y Paz.

Otros asuntos

Se lee lo dispuesto en el decreto de disolución de Cortes y convocatoria de otras nuevas, publicado en el «Boletín Oficial» extraordinario de 8 del corriente, quedando enterada la Asamblea.

Y se aplaza, finalmente, la dimisión solicitada de sus cargos, por don Ramiro Alvarez.

Ante las próximas elecciones

Circular del director general de la Benemérita

El general Zubia ha dirigido a todas las fuerzas de la Guardia civil una circular mandando que, con motivo de las próximas elecciones, se abstengan de intervenir directa ni indirectamente en cuanto se relacione con los trabajos políticos de elecciones, cualquiera que sea la jerarquía, empleo, situación, destino o comisión.

Hace a tal fin en la referida circular las prevenciones relativas al caso, y recomienda serenidad e imparcialidad, para no incurrir en pasión ni interés.

Candidato por Astudillo-Baltanás

Se ha presentado al señor Gobernador el diputado provincial don Enrique Rodríguez García, anunciándole su decidido propósito de luchar en las próximas elecciones de diputados a Cortes por el distrito de Astudillo-Baltanás.

Notas de Correos

Van siendo readmitidos

Después de un escrupuloso examen de los expedientes personales, dando preferencia a los que tienen mejor hoja de servicios, han empezado a formarse las readmisiones del personal de Correos que todavía estaba cesante, a consecuencia de la última huelga.

Ese criterio para la readmisión se aplicará en todas las categorías del Cuerpo de funcionarios postales.

EL FESTIVAL TAURINO DEL DOMINGO

Coirida-concurso

Es ya un hecho, que además de los matadores anunciados, tomará parte en la corrida del domingo, el novillero palentino Maximino Meneses.

El Jurado calificador será presidido por el alcalde de la ciudad, don César Gusano, y formarán parte de aquél, los revisteros taurinos de los diarios de Valladolid y Palencia.

De diversos puntos de la provincia se reciben noticias, haciendo pedidos de localidades para presenciar el festival del domingo.

De Venta de Baños son muchas las personas que proyectan venir el domingo a nuestra ciudad.

DE SOCIEDAD

Regreso de un delegado

Ha regresado de Roma, el delegado de las Congregaciones Marianas palentinas, don Amós Saldaña Juárez, que tuvo el alto honor de ser recibido por S. S. el Papa, en unión de nuestro paisano y amigo el Padre Domicio Ramos. Sea bienvenido.

Crónica Religiosa

Santos de mañana

Santos Tiburcio y Valeriano, mártires.

CULTOS

En las parroquias al anochecer Salve cantada.

Adoración Nocturna

En la noche de mañana sábado y a la hora de las diez y media dará principio en la capilla del Santo Hospital, la vigilia ordinaria que corresponde celebrar al turno primero del Sagrado Corazón de Jesús, la cual será aplicada por el eterno descanso del alma del ilustrísimo señor don Leandro I. Puente y Llovet, vocal del Centro Eucarístico y vicepresidente del Consejo Supremo de la Adoración Nocturna Española, recientemente fallecido.

Se ruega la más puntual asistencia de todos los adoradores pertenecientes a dicho turno.

Comisión Mixta de Reclutamiento

Juicio de revisión

El lunes comparecerán los mozos pertenecientes a los Ayuntamientos de Aguilar de Campó, Alar del Rey, Alba de los Cardaños, Arbejal y Barrio de San Pedro.

De nueva cuba

se vende vino clarete de cosechero, a 40 céntimos litro en «La Bodeguita» del (Santo San Pedro).

Los padres de los soldados de cuota

Otra reunión

Se convoca a los padres de los soldados de cuota de los reemplazos de 1920 y 21 que prestan servicio en África y a cuantas personas se interesen por la causa de dichos militares, se sirvan concurrir el próximo domingo 15 de los corrientes y hora de las nueve y media al salón de la Cámara de Comercio de esta ciudad al objeto de enterarse de las gestiones efectuadas en Madrid por la Comisión palentina.

Notas de Hacienda

Libramientos

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes:

Doña Ramona Colombres, 20.000 pesetas.

D. Alfonso San Juan, 978.50.

» Marcial Fernández, 92.50.

De Enseñanza

Reunión de la Junta local

Con objeto de tener conocimiento y adoptar acuerdos sobre una comisión del inspector jefe de Primera Enseñanza, y otros asuntos urgentes, mañana sábado, a las seis de la tarde, se reunirá la Junta local en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

Sucesos locales

Un herido

En la Sala de Socorro fué curado el obrero albañil Feliciano García, con domicilio en el barrio del Cristo del Otero, de una herida incisa en la cara anterior de la muñeca izquierda, que se produjo trabajando en las labores de su oficio.

Regalamos

un juego de café a quien nos presente el vale de nuestra caja 3.475; con cada compra damos un vale que entra en los sorteos que cada diez días se hacen en combinación con la lotería. Esta casa es nueva y vende más barato que los competidores. Economizará Vd. dinero si nos visita cuando necesite loza, cristal plano y hueco, efectos eléctricos, armas, municiones, juguetes, cuadros, objetos de plata, figuras religiosas y esculturas de adorno, lámparas, artículos de piel, batería de cocina, lunas, hules, etc. Somos además los concesionarios en la plaza para la OLLA EXPRESS.

«EL GALLO»

JAUREGUI & ARREGUI

Mayor Principal, 79, 81 y 83. Palencia.

Casa en venta

La señalada con el núm. 3, calle del Río, en Piña de Campos; informes, don Saturnino García, procurador, Mayor pral., 192, Palencia.

Banco Español de Crédito

CAPITAL: 50 MILLONES DE PESETAS

Casa central: Madrid

SUCURSALES:

Albacete, Alcázar de San Juan, Algeciras, Alicante, Almería, Barcelona, Berja, Cádiz, Carmona, Casablanca, Ceuta, Ciudad-Real, Córdoba, Ecija, Granada, Guadix, Huelva, Jaén, Jerez de la Frontera, La Carolina, La Línea, Larache, Linares, Lucena, Manzanares, Martos, Málaga, Medina del Campo, Motril, Morón, Murcia, Palencia, Pozoblanco, Pueblo Nuevo del Terrible, Puente Genil, Ronda, Segovia, Sevilla, Tetuán, Toledo, Tomelloso, Ubeda, Valdepeñas, Zafra y Zaragoza.

Cuentas corrientes y Caja de ahorros a la vista
Préstamos, Descuentos, Negociaciones, etc., etc.

SUCURSAL DE PALENCIA

Oficinas: Calle Don Sancho (2)

Información general de Mercados

Otro ataque a la producción cerealista

Se encuentra en Madrid una comisión de fabricantes de harina del litoral, para gestionar del Gobierno la importación de trigo extranjero.

Las entidades agrarias de Castilla y otras regiones, se han dirigido nuevamente a los Poderes públicos interesando se desestime la petición de los harineros del litoral pues la concesión que solicitan sería lesiva para los intereses agrícolas ya que

hay actualmente sobradas existencias de trigos nacionales para atender al consumo hasta la próxima cosecha.

En la Capital

Palencia, 13

La situación del mercado triguero es de indecisión en estos momentos. La oferta es más escasa y la demanda regular.

Plaza de Abastos.—Se cotiza la carne de vaca con hueso a 2 y 2'40 pesetas kilo; sin hueso a 4.

Ternera superior a 5
Id. muy buena a 4
Salchichas a 4'40
Tocino a 3
Lechazo a 3
Trigo a 76 rs. y 77 las 92 libras
Centeno a 53 fanega
Cebada a 41
Avena a 31 y 32
Patatas a 0'20 pesetas kilo
Huevos a 1'90 docena
Tiempo lluvioso

En la Provincia

(De nuestros corresponsales)

Astudillo, 12

Trigo de 75 a 76 reales las 92 libras
Cebada a 42
Avena a 32
Tiempo variable

En la Región

Valladolid, 12

Trigo de 80 a 81'50 las 94 libras
Centeno a 55 fanega
Cebada a 43 fanega

Algarrobas a 74
Yeros a 76
Avena a 32
Tiempo lluvioso
Tendencia algo floja

Tudela de Duero, 12

Trigo a 80 reales
Centeno a 51
Cebada a 43
Vino tinto a 17
Harina de 1.ª a 26 reales arroba
Salvado tercerilla a 16
Entradas regulares
Tendencia sostenida

Nava del Rey, 12

Trigo superior a 80 las 94 libras
Bueno a 78
Centeno a 52
Cebada a 46
Algarrobas a 75
Vino blanco nuevo a 32 y 36
Tinto a 28
Tiempo superior, pues todos los días llueve con una temperatura muy agradable.
Los campos están inmejorables prometiéndolo por lo presente abundantísima cosecha, que falta hacer que se hagan y se sostengan los precios actuales.

Crónica Municipal

A don Nazario Vázquez

El notable pintor palentino, don Alfonso Alejandro Prádanos, ha terminado el hermoso pergamino que la Corporación municipal dedica a su antiguo secretario don Nazario Vázquez Rodríguez.

La obra pictórica, de exquisito gusto egipcio, se halla exornada con los atributos de nuestro Escudo y la fachada principal de la Casa Consistorial.

La dedicatoria, sencilla y elocuente, va expresada en hermosas letras góticas.

Felicitemos a nuestro buen amigo don Alfonso A. Prádanos, por tan delicado y artístico trabajo.

Carteleras anunciadoras

El alcalde señor Gusano ha ordenado, y así se está cumpliendo, que en el paseo del Salón, plaza Mayor, plazuela de León y otros puntos céntricos y concurridos de la ciudad, se instalen carteleras anunciadoras metálicas para evitar así el abuso que se viene cometiendo en muchas fachadas particulares, con la fijación de anuncios y carteles.

Los postes de la calle Mayor, serán limpios con silicato y se arrancarán de ellos cuantos anuncios ostenten actualmente impresos en papel.

NOTICIAS Y GACETILLAS

Un periódico de Colombia publica una información de Nueva York diciendo que entre los honores dispensados a Benavente en la capital de Norteamérica figura un decreto publicado por el alcalde de la ciudad declarando a Benavente hijo adoptivo de Nueva York e invistiéndole de todos los derechos nacionales.

Los diarios de Norteamérica llaman la atención sobre este hecho, por ser Benavente el primer extranjero declarado hijo adoptivo de la gran metrópoli.

Se ha presentado en el Gobierno civil una instancia acompañada del correspondiente proyecto y suscrita por don Germán Michelena, solicitando autorización para establecer una central eléctrica en Barcenilla, para el suministro de luz a los pueblos de Perazancas, Cubillo y Barrio de Santa María, con un ramal que une la central que se proyecta con la de Quintanalengos, del propio peticionario.

El juez de Instrucción de Carrión de los Condes, cita a Juan Ramón (a) Perero, gitano y un tal Manolo, también gitano, para ser oídos en el sumario que instruye sobre robo de caballerías contra Antonio Rodríguez de la Iglesia y otro.

Los individuos de clases pasivas deberán presentarse a pasar la revista anual ante el Interventor de Hacienda, durante el presente mes de Abril, de diez a doce.

Ha sido destinado a prestar sus servicios a esta Central de Telégrafos, el funcionario del Cuerpo don Hipólito Gil y Balbás, que servía en Melilla.

El próximo lunes se celebrará en las inmediaciones de la ermita del Cristo del Otero la tradicional romería de Santo Toribio.

La fiesta será amenizada por la Banda municipal de música.

Pérdida

de un rosario de nácar, pequeño. Se agradecerá a quien lo haya encontrado lo entregue en esta Administración. Es recuerdo de familia.

El Tribunal de oposiciones a Notarías vacantes en el territorio de la Audiencia de Valladolid, ha declarado aptos para practicar el segundo ejercicio a don Ambrosio Rodríguez Camazón, que obtuvo 93 puntos; don Luciano Teijeiro, 78, y don José Pernas Soto, 77.

Al Polo Norte se marchó Castillo, y volvió sin un diente el pobrecillo. Por jugar al Polo Rosalia perdió todos los dientes que tenía. Por eso preconiza el que esto escribe. El único Polo bueno es el de Orive.

Vino de cosechero
Se vende superior, tinto y clarete en la bodega de los Sres. Hijos de Antonio Ruipérez, San Marcos, 8º a 90 céntimos litro.

Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

Madrid—Africa—Provincias—Extranjero

DE LA VIDA POLÍTICA

(POR TELEFONO) Madrid, 13

Indalecio Prieto ha sido procesado

Ante el juez del distrito del Congreso compareció nuevamente el exdiputado señor Prieto.

Se ratificó en la declaración anterior.

El juez le comunicó el auto de procesamiento dictado contra él como consecuencia de las manifestaciones que hizo en la conferencia del sábado en el Ateneo.

Ha quedado en libertad provisional, sin fianza.

Después estuvo el señor Prieto en el Congreso, y manifestó que había solicitado que se consignara que había pertenecido a las Cortes últimas, que fueron disueltas por decreto publicado el 7 del corriente, el mismo día en que, a las siete de la tarde, había dado su conferencia.

Consultada por algunos diputados la Secretaría de la Cámara sobre la validez del «carnet» de diputado en el mismo día 7, contestará que no expiraba hasta las doce de la noche de dicho día.

El asunto se prestará a discusión en el Parlamento, cuyo propósito parece que abriga el exdiputado socialista.

Bugallal y Romanones

El expresidente del Congreso, señor conde de Bugallal, ha conferenciado largamente con el conde de Romanones, suponiéndose que le habló de cuestiones electorales.

Esta entrevista está siendo muy comentadísima.

Candidatura republicana

Hoy han terminado las gestiones para formar la candidatura republicana por Madrid.

El señor Echevarrieta se ha negado resueltamente a ser incluido en ella.

También don Alvaro Albornoz ha rehusado. Se presentará por la circunscripción de Zaragoza.

La candidatura de Madrid la forman Emilio Fernández Palarés, Adolfo Alvarez Builla, Rafael Salillas, Roberto Castrovido, el catedrático Antonio Jaén y el industrial Gabriel Montero.

Los atropellos electorales

«La Epoca» recoge el rumor de que las querrelas formuladas por atropellos electorales contra varios gobernadores civiles, no llegan al Supremo, y afirma que dada la gravedad de esta anomalía es de suponer que se subsane inmediatamente la omisión.

Nuevo consejero togado

Con motivo del fallecimiento del consejero togado del Supremo, señor Romano, se indica para sustituirle al actual director de Orden Público, don Carlos Blanco.

Toma de posesión de Merino

Esta mañana se reunió el pleno del Consejo de Estado para dar posesión al nuevo presidente, señor conde de Sagasta.

Asistió todo el Gobierno a excepción del ministro de la Guerra, y el presidente del Consejo pronunció un breve discurso elogiando a los señores Villanueva y Merino.

Este contestó agradeciendo los elogios de García Prieto.

Notas de la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia nos ha recibido a medio día, manifestándonos que el marqués de Alhucemas estaba en el Consejo de Estado para asistir a la toma de posesión del Conde de Sagasta. Por esta circunstancia el señor García Prieto no asistió en toda la mañana a su despacho oficial.

Añadió el subsecretario que el gobernador de Sevilla anunciaba que seguía el temporal, ignorándose por este motivo la fecha en que tendrá lugar la fiesta de aviación.

La «Gaceta» publica una R. O. de la presidencia dirigida al ministro de Justicia anunciándole que se halla en vigor el R. D. sobre utilización de la fe notarial en las elecciones.

La fiesta de aviación

Es muy probable que mañana se celebre en Sevilla la anunciada fiesta de aviación, regresando a Madrid el próximo lunes el señor Alcalá Zamora.

El crédito para la langosta

El señor Gasset nos ha facilitado una nota oficiosa detallando la inversión del crédito destinado a la extinción de la langosta.

La nota tiene por objeto desmentir rotundamente la versión hecha pública en el reciente mitin maurista, relativa a la supuesta aplicación de aquellas cantidades en atenciones electorales.

De Hacienda

El subsecretario de Hacienda nos manifestó que se había dictado una real orden disponiendo que por los delegados de provincias se eleven las correspondientes ternas con los nombres de los funcionarios que reúnan, a su juicio, aptitud y condiciones para los funcionarios inspectores.

Acción de España en Marruecos

(POR TELEFONO) Madrid, 13

Las víctimas del último accidente de aviación

Tetuán.—Ha sido embalsamado el cadáver del capitán de Estado Mayor, señor Pérez Peñaranda, víctima del accidente de aviación ocurrido ayer. Será trasladado a Logroño, donde recibirá sepultura en el panteón de su familia.

Con gran concurrencia se verificó el entierro de su infortunado compañero, el comandante de ingenieros señor Palanca, constituyendo una im-

ponente y sentidísima manifestación de duelo.

Parte oficial de ayer

Zona oriental.—Los cañones del 15 de Tafersit y las baterías de Benítez dispararon, dispersando al enemigo.

Anoche tiroteó el enemigo las posiciones de Tizzi-Azza y Tizzi-Alma. A consecuencia de los disparos resultó menos grave en la posición de Tizzi-Alma el legionario Antonio Gómez Pérez.

La aviación efectuó reconocimientos, sorprendiendo concentraciones numerosas en las faldas de Beni-Midar y en las inmediaciones de los zocos de Telatza y Ulad-Ubeker, bombardeándolas y disolviéndolas. Poco después, el resto de la escuadrilla bombardeó pequeños grupos en Ulad-Ubeker. Los hidroplanos regresaron sin novedad.

Zona occidental.—En Meter nos tiroteó el enemigo, resultando gravemente herido un moro amigo.

En las proximidades del bosque sagrado, en la zona de Larache, fué agredida una pareja de policías que custodiaban una harca mora. Sin importancia.

El Ejército de reserva

Málaga.—Antes de zarpar para Ceuta el «Reina Regente» llevando a bordo al alto comisario, éste ha declarado que en uno de los últimos consejos se acordó que el ejército de reserva de Africa será distribuido entre Málaga, Almería y Algeciras.

Otro prisionero

Melilla.—El cantinero Bona, hecho prisionero por el enemigo en Dar Drius se halla ya en poder del cabecilla rebelde Abd-el-Krim.

Notas Palatinas

(POR TELEFONO) Madrid, 13

La fiesta de San Hermenegildo.

Con motivo de celebrarse hoy la festividad de San Hermenegildo, ha habido en palacio misa solemne con asistencia de la Reina Cristina.

El Cuerpo de Alabarderos desfiló después con gran brillantez por las galerías de palacio.

Esta tarde la reina madre obsequia con un «lunch» a toda la oficialidad del citado cuerpo.

Los Reyes a Valencia

El día 11 del próximo mes de Mayo, los soberanos irán a Valencia.

Habrán con este motivo recepción solemne en capitania general, homenaje de la reina a la Virgen de los Desamparados, fiestas de gala en el Teatro Principal, procesión que presenciarán los Reyes desde el Palacio de Justicia, inauguración de la nueva Casa de Correos, corrida de toros y banquete que ofrecen los ayuntamientos valencianos a su majestad el Rey.

Un memorial

En el alcázar de Sevilla se ha recibido un memorial diri-

gido a los Reyes por la esposa del carabinero Antonio Ríos, autor del asesinato de un niño, haciendo un llamamiento a la piedad de los soberanos para que se disminuya la pena de 17 años que le ha sido impuesta, y puedan tener pronto pan cinco pequeñuelos que lloran con ella la desgracia.

Las responsabilidades militares del desastre

(POR TELEFONO)

Madrid, 1e

Una felicitación de Burgos Mazo

El exministro don Manuel Burgos Mazo ha telegrafado al presidente del Supremo de Guerra, general Aguilera, elogiando cumplidamente la labor redentora que viene realizando el alto Tribunal. De esta manera el Ejército se purgará de sus culpas y los hombres civiles aprenderán en ese ejemplo por las buenas o por las malas.

El proceso de Navarro

El pleno del Consejo de Guerra ha examinado el escrito presentado por el general Navarro y el correspondiente informe del juez instructor señor Ayala.

Se acordó que ambos escritos les estudie el fiscal, y después del informe de éste, el Consejo dictará su resolución definitiva.

Otra causa

El miércoles próximo se verá ante el Supremo la causa contra el personal del tercer establecimiento de la remonta, por existencia de fondos particulares, cuya prohibición es terminante.

Señoras

Ha salido para Madrid con objeto de adquirir los últimos modelos para la próxima temporada, la acreditada modista de trajes y sombreros **Carmen Peña**. En breve anunciará su regreso.

Serafín López Gómez
Practicante en
MEDICINA Y CIRUGIA
Fernández de Madrid, n.º 2.
Junto a Correos. Teléfono 187.

No lo duden! Quien en mejores condiciones puede servir sus encargos, es **Estanislao Medrano**. Fábrica de aserrar maderas, tarima y carpintería mecánica.—Palacios de la Sierra (Burgos).

JABÓN CHIMBO
El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su fabricación. Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava. Exigir siempre la marca estampada en el trozo. Se vende en trozos de 500 y 250 gramos.

Bombas centrífugas para riegos
Grupos de moto-bombas, pudiendo ser accionadas por motor eléctrico o de gasolina, tuberías e instalación de las mismas.—Pedid precios a
NORBERTO MARCOS
Fernández del Pulgar, 1.—PALENCIA
Taller Mecánico.—Construcción y reparación de maquinaria agrícola e industrial.—Soldadura Autógena.

La situación de Barcelona sigue siendo cada día peor

(POR TELEFONO) Madrid, 13

El tiroteo en las calles alcanza a dos transeuntes

Barcelona.—Anoche a las ocho, hubo animado tiroteo en la calle del Santo Cristo. Cuatro o cinco individuos hicieron varios disparos contra otro llamado Juan Garrigoza que se hallaba al balcón acompañado de otros tres compañeros. Garrigoza resultó herido. Los agresores se dieron a la fuga, pero una hora después volvieron al mismo sitio e hicieron nuevos disparos.

Del interior de la casa de Garrilosa salió otro grupo y contestó en igual forma, entablándose vivo tiroteo.

En aquel instante el joven Diego Barricort de 18 años pasaba por la calle acompañando a una hermana suya, resultando heridos ambos: Diego en una rodilla y en un muslo y su hermana, en la región glútea y en el bajo vientre.

El estado de ésta, es gravísimo.

Como supuestos complicados en estos sucesos han sido detenidos esta mañana, Manuel Juan Vidal, José Rata Casanova y Juan Campani, del Sindicato libre y Luis Sanchis Miret perteneciente al único. Este tenía en su poder una pistola y varios cargadores.

Lucio G. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado
Representa a la importante Compañía Española de Seguros contra incendios «La Catalana» cuya entidad garantiza el citado riesgo a primas y condiciones aceptables. Compra-vende valores del Estado e Industriales, Nacionales y Extranjeros, facilitando la póliza a los interesados. Los referidos valores comprados con su intervención son irrevindicables y responde de ellos conforme determina el Código de Comercio. Escritorio: Barrio y Mier, 14, principal.—Teléfono n.º 15.

Doctores ALVARADO y ALVAREZ OCULISTAS

Consulta diaria, de 11 a 1.—Mayor oral. 101

Sindicato agrícola regional de Carrión de los Condes
Operaciones que realiza. Préstamos con garantía personal. Idem sobre trigo en depósito. Apertura de créditos en buenas condiciones para compras de fincas u objeto permanente. Caja de Ahorros.—Se abonan imposiciones a la vista a 3 1/2 por 100; a seis meses, el 4 por 100 y por año completo, el 4 1/2 por 100.

Cuesta Ceinos MÉDICO-DENTISTA

Mayor pral., 94, 2.º izquierda

